

EL DERECHO

DIARIO REPUBLICANO Y DE INTERESES GENERALES

ANO II

SAN JOSÉ, JUEVES 10 DE SEPTIEMBRE DE 1903

NUMERO 560

La Nacional

Fábrica de Tabacos y Cigarrillos
—DE—
ELOY GONZALEZ Y C

Persiste en su inquebrantable idea de proporcionar á su numerosa clientela los mejores tabacos y cigarillos manufacturados en el país con las clases más afamadas de tabaco cosechado por los mismo.

— PRECIOS DE TABACOS

| REVAS | | en cajas | de 100 | ¢ | 7-00 |
|------------|------|-------------|--------|---|------|
| Nacionales | Nº 1 | " | " 100 | 5 | 00 |
| " | 2 | en paquetes | " 100 | 4 | 00 |
| " | 3 | " | " 100 | 3 | 00 |
| " | 4 | " | " 100 | 2 | 00 |

PRECIOS DE CIGARRILLOS

| | | | | | |
|-------------|---------------------------|---------------|--------|------|------|
| Nacionales | pectoral | en Cajetilla, | el 100 | \$ | 7.00 |
| " | algodón | " paquetes | " 100 | 3.50 | |
| " | Trigo | " | " 100 | 3.50 | |
| Cigarrillos | suelos de cualquier papel | | 800 | 3.00 | |

Continúan fabricándose con granos frescos y escogidos y con completo asno, las suculentas **HORINAS MAIZ ARROZ Y GOFIO**

No olvidar el **GOFIO** que digan lo que quien can los que de eso nada saben, es y sera el alimento sano y refrescante para los adultos y para las personas de digestión laboriosa.

Se tuesta y muele café á precios reducidos, entregándolo dos horas después de recibido el grano.—También se quiebra **maiz cebada y avena**, para animales á precio nunca visto.

Ricos y Pobres

Príncipes y aldeanos, millonarios y jornaleros atestiguan la inmensa reputación de las Píldoras del Dr. Ayer. Las autoridades médicas recomiendan estas píldoras para los

Desarreglos del hígado, del estómago, estreñimiento de vientre, exceso de bilis, dolores de cabeza é igualmente para el reumatismo, la ictericia y la neuralgia.

Están cubiertas con una capa de azúcar; obran con prontitud, pero de una manera suave y son por lo tanto el mejor remedio casero.

Las Píldoras

del
Dr. Ayer

constituyen el mejor catártico para corregir las irregularidades del estómago y de los intestinos. Con operar suavemente nada dejan que desear en sus efectos y curan la constipación, despiertan el apetito, estimulan los órganos digestivos y refuerzan el sistema.

Preparadas por el Dr. J. C. Ayer & Ca., Lowell, Mass., E. U. A.

La Zarparrilla

del
Dr. Ayer

es un tónico maravilloso. Limpia, purifica y enriquece la sangre, excluye del sistema los venenos y comunica vigor á los nervios.

**La Sangre se Enriquece,
Los Músculos se Ponen Fuertes,
Los Nervios Cobran Vigor,
y se Rebosa Salud.**

Zarparrilla es solamente uno de una docena de ingredientes de que está compuesto este remedio maravilloso. Cada medicina está llamada á ejecutar un gran trabajo en un sentido. Pero esto no puede decirse de las demás Zarparrillas,

Porque solo es verdad de la del Dr. Ayer.

No os dejéis sobreponer ó engañar por alguien que con urgencia os recomienda alguna nueva Zarparrilla de la que nada sepáis.

Preparada por el Dr. J. C. Ayer & Ca., Lowell, Mass., E. U. A.

La Emulsión Legítima.

Millares de médicos han justificado con su autoridad que no existe nada mejor para robustecer y fortalecer el organismo que la preparación llamada **EMULSION DE SCOTT**, compuesta de aceite de hígado de bacalao en combinación con hipofosfitos de cal y de sosa, seguros por su experiencia que aquél nutre y fortifica á la vez que los hipofosfitos entonan el sistema nervioso, restaurándole las fuerzas y energía vital, para repeler principios antagónicos y recuperar la salud normal. Preparación de tan benéficos resultados terapéuticos es la legítima

Emulsión de Scott

de Aceite de Hígado de Bacalao ó Hipofosfitos de Cal y de Sosa

que se despacha bajo la firma de los Sres. Scott & Bowne, Químicos de Nueva York. Medicamento el más importante y sin paralelo, es verdaderamente digno de ser recomendado como lo es por los Señores Médicos, como heroico regenerador de organismos debilitados y preventivo de muchas enfermedades, por cuanto á que purifica y enriquece la sangre.

SCOTT & BOWNE,
Químicos, New York.

De venta en las Boticas.

QUIERE UD HABLAR INGLÉS ?

Pues Isabel Berry de Montero ofrece dar clases á precios sumamente bajos, á domicilio y en su casa de habitación avenida 8.ª Este N. 285 junto á la capilla de los protestantes.

Almacén DE ROPA HECHA

SAN JOSÉ **ROBERT HNOS.** COSTA RICA

Este acreditado Establecimiento ofrece al público artículos recientemente recibidos de Europa y Estados Unidos, tales como

vestidos para niños

de DRIL y CASIMIR desde 2.50 colones en adelante, de estilo muy bonito, última novedad, doble cuello y pechera de piqué blanco, todos de fantasía.

Para caballeros y jóvenes

tenemos permanentemente un gran surtido renovado cada semana de TERNOS de casimir y dril bien confeccionados, de telas superiores y variadas, de diversos colores y de novedad, cuyo precio está al alcance de todo el mundo, pues son reducidísimos; satisfaciendo al mismo tiempo el gusto más exigente.

Como Agentes exclusivos que somos, de una gran fábrica de

corbatas le París

tenemos en depósito lindísimas y de gran variedad de clases y colores las de última moda en París y las ofrecemos tan baratas como compradas en la misma fábrica. Los estilos más modernos son: la Elegantísimas Marconi, Kitchner, Santos Dumont, "Parisienses" etc, etc, que sirven especialmente para cuellos dobles y rectas. En lazos las Frou frou, Zaza, Olga, Musset, Naná, Orient, etc, en colores modernísimos, negras de faillet y raso y blancas de batista

En CAMISAS

hay una selectísima existencia y á precios muy liberales. Las hay en colores firmes con y sin puños y cuello desde 2 colones.

Blancas de piqué pechera suave y dura, propias para ceremonia; en formas y clases tantas como puedan desearse

Calzado americano

importado directamente de las mejores fábricas, á precio de costos. También fabricado en el país con materiales americanos, formas variadas entre éstas algunas medias botas para invierno. Botas cosidas á mano para niños

SOMBREROS

Además, un surtido completo de SOMBREROS de fieltro, lana, paja y pita, gorras, etc, etc.

Perfumería Guantes Joyería

Nuestros precios son fijos y tan módicos, que no admiten competencia

A nuestros clientes de provincias, remitimos por correo, libre de porte cualquier pedido que se nos haga.

ZUELA

de muy buena, calidad de Grecia expende del Gremio de zapatería, en el Mercado, don Elías Calderón á **45 LA LIBRA**

COLONES

Se vende barata una buena romana, peso en kilos y en libras. Informes en ésta.

Tabonuco al Guayacol, Cura Catarros, Bronquitis y todas las afecciones del pecho. Depósito en la Botica LA VIOLETA de JIMÉNEZ & C.^A

DIRECTOR Y ADMINISTRADOR

ROGELIO FERNANDEZ

Precio de suscripción

Por 1 mes. \$ 1.00

Pago adelantado

OFICINA E IMPRENTA:—CALLE 20 SUR,

Casa N. 99—Apartado N. 86

A Hortencia

Hoy las puertas de una nueva vida se abren para tí ¡oh felicidad! Hoy tocas la cima de tu dicha ¡qué hermosos horizontes se contemplan desde allí!

Rica en gentileza, con la frente ceñida de azahares, vistiendo el traje blanco con que sueñan los corazones amantes, emocionada, feliz, te encaminas al altar del brazo de tu elegido

¡Qué lástima que hayan pasado ya los tiempos medioevales! Tendrías caballeros de punta en blanco recorriendo toda la extensión del empavesado palenque, é inclinando la cabeza al pasar por en frente de tu trono, cubierto de flores y blasones! Pero ¡ah! entonces tu elegido hubiera tenido que conquistar tu mano á fuerza de botes de lanza, y á fe, que la arena hubiera sido hollada por los corceles de muchos bravos paladines.

¿A qué hablar de tu belleza? ¡Si vieras que ya es trillado sendero el que deseara seguir, elevando himnos á tu beldad! El porvenir no se mide por el ensueño y un ensueño es la belleza; no echó Dios los cimientos de la felicidad en la hermosura. Quiero hablar de tu alma; del ramillete de virtudes que la perfuman; de la felicidad que se abre para tí; ¡Qué dulce es hablar de todo eso! ¡Con qué tímida planta me acerco, á descubrir con temblorosa mano, el velo que cubre los tesoros de tu alma! En el reloj de la civilización vibró la primera campanada anunciando al mundo que la vieja edad había espirado; que los minutos de oro de aquellos tiempos de trovadores y torneos habían rodado á la tumba á do yertos descendiendo los siglos; y que, otra edad, menos bella, pero más cierta, se elevaba sobre los escombros de los palacios de los caballeros y de los palenques medioevales, edad, á cuyo sólo aparecer, se desplomó el Olimpo, los dioses huyeron al seno de la madre Grecia; las ninfas dejaron de habitar los bosques, y á las driadas, náyades y sirenas, las encontró yertas, moribundas, sobre las playas helénicas, el último poeta que fué á recoger los postreros gemidos de las musas: Byron. Después, ya todo enmudeció; Diana, la misteriosa testigo de tantos idilios, volvió á ser un globo muerto, sin atmósfera; los trovadores arrojaron sus lirás al abismo; y la realidad cubrió todas las cosas.

Y sin embargo; quién no lamenta la desaparición de esa venturosa edad! Hortencia se casa; pero ya no entra al jardín de los sueños; al contrario, sale de él, para entrar al seno de la realidad; no habrá caballeros que rompan lanzas en su honor, ni trovadores al pie de sus balcones. Pero habrá la dicha íntima de dos corazones que se compenetrán, se comprenden, se fusionan; habrá la "reducción del Universo á un sólo ser" de que nos habla Víctor Hugo; la yuxtaposición de dos almas, de

que habla Hegel; el enlace soberbio; la aproximación á Dios; que dos corazones unidos, son las rosas que brillan "en un mismo tallo."

Pero hablemos de él. A Hortencia le debe agradar más q' hablemos de su elegido; los que aman son así; se olvidan de ellos por pensar en su compañero. Es el noble olvido del "yo", la pérdida de la individualidad, una de las tantas bellezas del amor.

Carlos Vergara Clark, hé aquí su nombre; un joven diplomático, un gallardo hijo de Chile; ¡bella inteligencia por cierto!

¿A qué más? Ya las puertas de oro de la felicidad, girando sobre sus goznes de diamante, abren paso á los jóvenes esposos, á la gallarda pareja, á los graves acordes del órgano cuyas notas se deslizan por las cornisas y como una oleada invaden las naves de la amplia catedral. Y el buen Moisés, y su querida esposa, se quedan ante la radiante puerta, húmedos los ojos y tembloroso el corazón? No; también entran; que la felicidad de los hijos es la dicha de los padres!

De Puntarenas

Sr. Director de

"EL DERECHO"

San José.

Muy señor mío:

Sigo emborronando cuartillas, pero lo hago con el objeto de que los señores ministros atiendan lo que á continuación digo sobre sus subalternos.

¿Por qué si don Ricardo Oastro es sargento filador, le dá uniforme el Gobierno? ¿Por qué tiene derecho, ó cuáles son las facultades que tiene para hacer lo que le da la gana en el cuartel? Se dice que se le dará de alta como sargento de la policía. No lo creemos; pero en caso de que sea cierto tal rumor, llamamos la atención del señor ministro para que sea alejado este señor del cuartel.

Hoy partió para Santa Cruz nuestro querido amigo don F. Isauro Briceño. Feliz viaje le deseamos al compañero.

Señor Ministro de Gobernación, hace días viene delatando *El Centinela* varios robos que cometen algunos comerciantillos con nuestros arrieros. A pesar de esto, la policía, ó mejor dicho el policía número 11 se ocupa de andar averiguando quienes son los corresponsales de los periódicos.

En días pasados, fué objeto de una emboscada un comerciante de San Ramón por un hombrecito que ha sido desterrado de esa capital por vago. ¿Qué dice de esto, señor Comandante de Policía?

Después no salga por ahí otro corresponsal alabando lo que no es bueno.

¿Por qué se permite que corran los cuadrados?

Hay muchos vagos por nuestras calles.

Mucho bolo después de las dos de la tarde los días de fiesta.

¿En qué habrá quedado la información que iba á mandar levantar nuestro querido Vicario Capitular, por el escándalo cometido el 21 de julio por el Presbítero señor Tacón?

Sin más, señor Director, soy de usted atto. s. s.,

El Corresponsal.

Puntarenas, setiembre 8 de 1903.

P. D.—En el número 5986 de *La República* aparece una gacelilla, en la

que se dice que la empresa de los va-poreitos no hace llegar á éstos al puerto de Jesús. Miente el gacetillero de *La República*, pues hoy mejor que nunca hacen escala en todos los puertecitos estipulados en el contrato. Otro día, señora *República*, infórmese mejor, para que así no haya que desmentirla.

Vale.

REVISTA EUROPEA

Las naciones europeas viven en una labor constante para tener sus ejércitos organizados, usando los últimos adelantos del siglo; todos, naturalmente, van encaminados á la destrucción del género humano. En Rusia, por ejemplo, todos los años salen los Estados Mayores á recorrer el territorio ruso [y á veces también el no ruso], estudiando y experimentando los nuevos sistemas de concluir con el prójimo. El presente año ha sido el de más movimientos, pues han recorrido hasta los confines de Estland y Livland.

La enseñanza de la lengua china en los cuerpos de tropa, es una de las medidas que nos llaman la atención, pues nos deja sospechar á donde se dirige la política moscovita.

Según un periódico ruso, *Novyi Krai*, en virtud de un *prikaze* dirigido á las tropas que ocupan á Kwantóon, tres hombres de cada compañía ó *solnia*, como ellos la llaman, se obligan á aprender la lengua china. Esta medida ha sido muy útil á fin de poder prescindir de los intérpretes chinos, quienes por lo visto no han dado el resultado apetecido como tales, además de ser un tanto peligrosos.

Esta medida tomada por la Rusia no ha sido muy del agrado inglés, por que no le pueden competir en eso, puesto que los ingleses no son muy apropósito para aprender lenguas extranjeras. El Ministro de Marina, según el "Nowe Vremia", acaba de decidir la creación en Kronstadt, de una escuela especial de telegrafía sin hilos. El curso durará un año; durante el invierno los oficiales y marineros estudiarán la teoría del funcionamiento y durante el verano se ocuparán exclusivamente en la practica.

Los rusos en estos últimos años han estado con los ojos puestos en el extremo oriental; ahí estaba su avance y burlando al resto de las naciones europeas, con el apoyo francés, abrió la boca y ¡hé aquí! que de un bocado trágico á Manchuria, sin que haya habido poder humano que se la haga vomitar. Estando las cosas en ese punto, el oso polar dirige su política con calma, más con asombrosa seguridad al Sur; es decir, hacia Turquía, que en terrible desorden, amenaza despedazarse. Podríamos asegurar, sin temor á errar, que ahí está otro bocado ruso. Y si no, el tiempo lo dirá.

[Continuará]

SECCION CABLEGRAFICA

EL DERECHO no publica cables porque el Gobierno se ha negado á incluirlo en el número de los periódicos que los reciben. Nuestros suscritores, en atención á eso, disimularán la falta de noticias del exterior que nos es imposible remediar. ¿Qué dice de esto LA PATRIA?

Suspensión de un periódico

Consecuencias

Panamá, 5.—Por orden oficial que se expidió el lunes, se ha suspendido por espacio de seis meses el periódico "El Istmeño," por haber publicado artículos subversivos.

El artículo que ha motivado la suspensión aconseja la separación política absoluta de Colombia, y proclama la independencia del Istmo de Panamá. Es la primera vez que se ha publicado esta doctrina en el Itmo.

Entre otras cosas, el articulista hace las siguientes observaciones: "Ha correspondido Colombia á la sincera adhesión, lealtad é importantes servicios prestados por el Itmo de Panamá, lo que se espera aun después de la muerte de Bolívar, siendo del mismo origen, teniendo iguales tendencias, sentimientos religiosos é idioma? Puede alguien contestar esa pregunta en afirmativo? Está el Istmo de Panamá próspero como parte de Colombia? No sería más feliz como república soberana é independiente? No ha estado germinando este ideal por muchos años en los corazones de los patrióticos istmeños, debido al justo resentimiento de esta noble pero desgraciada faja de tierra que se anexó voluntariamente á la de Colombia? Panamá puede y debiera ser últimamente independiente: ni estamos felices ni satisfechos bajo el dominio central de Colombia. Los istmeños, sin excepción, son separatistas, y su sueño dorado es el de la independencia de la madre Patria.—No buscamos la anexión á ninguna potencia extranjera; abogamos y proclamamos una República soberana, gobernada y administrada por istmeños exclusivamente. Costa Rica es nación pequeña; sin embargo, es feliz y próspera. Y por qué no puede ser lo mismo el Istmo, siendo más grande y poseyendo más elementos?"

[De *La Estrella*.]

En las cortes españolas

Un obrero diputado

El 18 de mayo, han sido abiertas las cortes con la particularidad hasta el día, no conocida en España, de que se sienta en la Cámara legislativa un obrero.

Un obrero diputado.

Lo que es ya viejo en Italia, en Francia, en Alemania y hasta en la aristocrática Inglaterra, es hoy novísimo acontecimiento en España.

El obrero electo diputado: lo ha sido por Barcelona: se llama Jaime Anglés.

Muchos obreros madrileños han ido ayer á la estación ferroviaria á esperar al obrero catalán, elegido diputado.

Jaime Anglés, se propone asistir á las sesiones de la Cámara, vistiendo chaqueta; la misma clase de prenda que ha vestido siempre y que en España simboliza indumentariamente á la clase obrera.

Recordará el lector que en Francia hubo un diputado obrero, el cual iba siempre á la Cámara vistiendo la blusa. Aquella blusa dió motivo á esta hermosa frase de Fluquet en plena sesión: "La blusa de ese diputado obre-

ro vale por lo menos tanto en este lugar, como lo que valga la sotana del arzobispo diputado, que ahí enfrente se sienta."

Floquet era el Presidente de la Cámara y tuvo el valor de romper con los prejuicios y decir tales palabras, desde su elevado sitio.

Muebles encerados, listos para la venta y baratos.—Jorge Morales Bejarano.—Cuesta de Moras.—Casa no 531

Sección independiente

Del Naranja

¡VA DE RETRO!

Existen para mengua de este pueblo, ciertos tipos que son el mismísimo cascarrón de la hipocresía.

A poco tiempo formaron un anónimo sucio, como el que á tan vil obra se prestó, contra una persona apreciable por sus méritos personales y que hace honor á este lugar, pese á los envidiosos de alma rastrera.

Para estos cobardes el desprecio, especialmente el de las señoritas dignas, que no deben hacerse honradas de la canalla, compañera de cuanto advenedizo llega á tomar por asalto lo que se debe á los méritos de la inteligencia y de la honradez.

Para estos el saludo debe ser ¡va de retro, asquerosos murciélagos de las tinieblas!

M. B.

Setiembre 9 de 1903.

¿MECHISTAS?

QUINES LO SON, ELLOS Ó NOSOTROS!

Desde que firmaron la transacción los neos civilistas han venido atacándonos con el argumento, sin pruebas, de que hemos entrado en contubernio con lo que ellos llaman el civilismo de cocina, el de los partidarios de un golpe de mano.

Estos ataques se han ido acumulando, día por día, de modo tan absurdo que hoy se dá por cierto que existe perfecto acuerdo entre Iglesias y nuestro Jefe. ¿Las pruebas? Palabras, palabras palabras.

La repetición constante de tales necedades no deja de producir algún efecto en cerebros débiles ó obsecados; pero los hechos hablan más alto que las palabras.

¿Quiénes son los mechistas, ellos ó nosotros?

Veámoslo: Entre el montón de hechos que informan la política del Gobierno está á la vista el último no sólo por ser el más reciente sino también por presentar todos los caracteres de "un colmó."

Es del dominio público que don Federico Faeron será candidato del Gobierno en el Guanacaste.

¿Necesita esto comentarios? Quiénes son los que desertando de sus banderas se han pasado al enemigo?

¿Ellos ó nosotros?

Los antiguos republicanos que conserven un ápice siquiera de su entereza de otros tiempos, que vuelvan á sus filas. El civilismo no ha hecho más que cambiar de Jefe.

Y en cuanto á los guanacastecos republicanos de abolengo, les ofrecemos en nuestras filas el puesto de honor

que les corresponde por su martirio de doce años, por su fidelidad inquebrantable al esquivismo del 89 y el republicanismo del 97. Nunca es tarde para rectificar un error; máxime cuando es solo el de la transacción el que puede ponerse al debate ese grupo de hombres abnegados y enteros, cuya historia se remonta a los tiempos del Gobierno dictatorial de Guardia.

Que vengan: nuestros ideales son sus ideales, nuestra bandera está immaculada.

Nosotros no los declararemos jamás, como el gobierno actual los ha declarado, ineptos e incapaces de gobernarse a sí mismos.

Que vengan: en nuestras filas están sus viejos compañeros de combate.

Que abandonen una vez por todas un campo en que no han espigado otra cosa que el grano amargo de las decepciones.

Pero si no lo hicieren después del bofetón que les acaba de dar el gobierno, si sus largos sufrimientos y sus desencantos han debilitado su temperamento hasta el extremo de sufrirlo con paciencia, tendremos la pena de participar del infeliz concepto en que los tiene su ídolo de toda la vida.

SECCION NOTICIOSA

A nuestros agentes, correspondientes y favorecedores: de hoy en adelante, toda la correspondencia debe dirigirse al Director.

A "El Noticiero"

La aclaración que hace Ud., estimando colega, a el artículo *Abuso de autoridad*, diciendo que fué el policía y no el Agente quien dijo: "Llévense ese vagre a la reclusión," no tiene razón de ser, porque esas palabras no es lógico que las pronuncie un ínfimo subalterno: "Llévense," expresa mandato, ¿y quién allí puede mandar? Las palabras, si las pronunció el policía, pues, debieran ser otras. Por otra parte el Agente debe estar acusado en estos momentos por esa injuria que se le probará con CATORCE TESTIGOS. No faltamos a la verdad.

Anoche

se nos ocurrió mandar a vender unos cuantos números de nuestro diario con un jovencito, quien para llamar la atención gritaba por la calle: ¡¡¡EL DERECHO!!! con un himno a los *ESBIRROS!!!*—Más como esta voz ofendía la dignidad del morenito de sombrero de pita y pantalón rayado que tenemos de plantón en la esquina de nuestra redacción, condujo al chiquitín al Cuartel de Policía. Don Ricardo Salazar al momento lo despachó, prohibiéndole que gritara de ese modo.

CAJISTAS —Podríamos ocupar en la tipografía de este diario unas dos DAMAS que conozcan ó deseen aprender el oficio.

Otro baile

se prepara para el quince de setiembre. La Sociedad denominada "Polo Club", que la forman jóvenes apreciables, costarricenses y extranjeros ha determinado divertirse también el día de la Patria con un bonito baile que dará a las bellas jóvenes en los salones del Club Internacional.

Por los grandes preparativos que

se han hecho no dudamos que el baile será regio.

Según

se nos ha informado, en la velada que dará el 26 de este mes la Liga de Obreros se cantará el Himno Nacional pero con la letra que publicamos ayer.

A ser cierta esa noticia mucho nos alegramos, porque demostrará *La Liga* (?) que si bien es amiga del Gobierno, conserva su independencia para protestar de esa asquerosidad que se denomina "espionaje."

RICARDO KRIEBEL

Dentista Alemán DESPACHA en la casa frente a la de Federico Tinoco.

La Comisión

Después de leer el editorial de "La República" de ayer pensamos hoy que es más urgente de lo que nos figurábamos la necesidad de nombrar una comisión *idónea é imparcial* que visite las escuelas y colegios a fin de que informe sobre el estado en que se encuentra la enseñanza.

"Cuando el río suena,.... piedras trae."

Hoy

le cogió un poco tarde al caballero de la oreja que nos asedia. ¡Quién sea be en qué correrías anduvo anoche! Acostumbra llegar antes de las 7, y hoy no llegó, sino a las 9 de la mañana.

Apuntamos esta tardanza para que el Superior se entere de la pérdida de un tiempo tan precioso por empleados de tanta utilidad.

También advertimos al Superior le ordene arreglarse mejor de traje y limpiarse los botines. No asienta bien la limpieza interna con la suciedad externa.

Vendo piedra de granito superior a la de Cartago; basas y gradas del tamaño que se busque. Para informes, en la calle 19 N. N.º 281.

Miguel F. Angulo.

RAMÓN MORALES R.

Sastrería... Avenida Central N.º 37 Especialidad en trajes de lujo.

Se compran dos casas cuyo valor no pase de mil a mil quinientos colones. En esta oficina informarán.

Renuncias

Don José Bonilla empleado del ferrocarril al Pacífico, renunció en estos días de su puesto por hallarse en Santo Domingo de San Mateo, donde residía, un poco aburrido. Fue reemplazado por don Zenón Bonilla.

Inadmitida

fué la de don Manuel Dengo del cargo de Jefe Mecánico que tiene en ese mismo Ferrocarril.

Enfermo

de algún cuidado se encuentra hace días la señora de don Carlos Gagini. Hacemos votos por su pronta y completa mejoría.

Enfermo

también se halla nuestro particular amigo y copartidario don Manuel Castro Quesada. Por dicha no es de peligro la dolencia de que sufre.

TIENES necesidad de trasladarte de casa? Da orden en los talleres de Jorge Morales Bejarano, Cuesta de Moras casa n.º 531, que te manden un oficial para desarmar sin estropearlos.

Liceo de Costa Rica

La Dirección de este plantel ha a-

cordado dar asueto a los alumnos por espacio de 8 días que principiarán a contarse del lunes próximo en adelante.

Muy oportunos nos parecen esos descansos para jóvenes que se desvelan por cumplir satisfactoriamente con sus tareas.

A más de uno hemos visto enfermo a causa de las malas noches que la ciencia ó las bellas... artes ha obligado a soportar.

Panamá

Según las noticias cablegráficas últimamente recibidas, hay gran excitación en el Istmo a consecuencia de la conducta del Gobierno de Colombia, en la cuestión del canal. Según se desprende de los conceptos del cable las Itsmenios, al amparo seguro, del pabellón estrellado, se declaró independiente dada tan valiosa protección es de suponer que Colombia perderá el departamento más importante de la República.

Se encuentra

en esta ciudad, procedente de Esparta, la apreciable señorita Adela Mora. Nosotros tenemos el gusto de saludarla.

En la

barbería de nuestro buen amigo don Pedro Muñoz, vimos hoy un aparato para desinfectar los útiles, cosa que nos agradó bastante, pues así el público a salvo de cualquier contagio. Ojalá en las demás barberías tuvieran igual aparato.

En tiempo

de Iglesias llamábanse por todos a los vagabundos que andan detrás de las personas *esbirros* a secas, pero hoy que gobiernan los *sabios*, los nobles, los escogidos por Dios, se les llama con respeto *policías secretos*. ¡Oh cosas de nuestra tierra!

En cama

enfermo de cuidado se halla el Lic. don José Astúa Aguilar, Presidente de la Sala Segunda de Apelaciones. Que pronto se mejore son nuestros mayores deseos.

Nos informan

que al señor Benigno González, dueño del establecimiento en donde fué *agarrado* impunemente Vicente Sánchez, fué condenado a pagar una multa.

Por lo que se ve, el gobierno por medio de sus *scarpas*, trata de sacar de cualquier modo dinero de los particulares hasta cubrir la deuda interior, y quién sabe si hasta la de fuera.

La Gaceta

de hoy trae el decreto referente a la reglamentación del cobro del impuesto sobre el ganado flaco que se importe del 23 de los corrientes en adelante, impuesto creado por ley de 20 de agosto último. El artículo 4º de ese decreto, dice: "La introducción clandestina de ganado será penada de conformidad con las leyes fiscales sobre contrabando."

Es imposible aplicar las leyes fiscales existentes sobre aguardiente de contrabando é importación de mercaderías al ganado.

Ese artículo 4º dará lugar a muchas confusiones, y por lo tanto a que se interprete de muchísimas maneras.

Esa no es la manera de legislar, como quien dice, por salir del apuro.

LA **BARRANCA**
 Gran Fábrica de Jabones de
TEODORO ROIZ
 JABON:
 negro barcino amarillo y blanco de Marsella

THE MANCHESTER HOUSE

M. & M. Jerueidini

Almacén importador, situado en el mercado, frente a la Botica Oriental. Esta acreditada casa ha recibido un grande y variado surtido de lanas legítimas, sedas finas, surtido completo de casimires, bordados, toallas, etc. etc. Todo de la mejor calidad y fresco cada artículo. Vendemos todo a precios baratísimos de acuerdo con la situación, todas las mercaderías son importadas directamente y usa para mejor garantía del cliente invita al público hacer una casita. Sucursal en Limón.



LA MARINA

sigue aumentando su clientela, tanto en su cantina como en el ramo de abarrotes, debido a lo selecto de sus mercaderías y a los módicos precios establecidos en dicho establecimiento.

LAS TRES CRUCES

Gran depósito de **ATAUDES**, situado frente al Cometa, cincuenta varas al Oeste del Mercado el depósito más **ANTIGUO** en el país.

VENDE **ATAUDES** desde 1 COLON Y MEDIO hasta 300 COLONES.

Gran surtido de mesas, tijeretas, camas, cofres. Se trabaja a domicilio.—Servicio a cualquier hora de la noche.

Se hacen además colchones de resorte, clase sumiers al ancho de cualquier cama —**E. ROIG.**

GERVEERIA TRAUDE
LACIER BEER



REGALO

Daremos un premio de \$ 25.00 al que nos pruebe científicamente, y nos presente otra "Agua de Florida" ya sea del país y a extranjera que reúna mejores condiciones tanto medicinales é higiénicas, como de agradabilidad en su natural perfume que el "Agua de Florida de Tásies"

Dos Srs. químicos al menos resolverán el asunto por medio de sus análisis quedando el pago de éstos é cargo de quien presente en competencia el "Agua de Florida" que menos valga.

En nuestro favor tenemos el estupendo análisis hecho hace 9 años por los dos profesores químicos de las Universidades de la Habana, y el que acaba de hacerse en Costa Rica por el Sr. químico del Gobierno cuyo análisis está en el Palacio Nacional.

J. Tásies D.

Precios del "Agua de Florida de Tásies" 25 o/o más barata que la extranjera.

Fábrica; 200 varas al Sur del Colegio de Señoritas, Ordenes: por el apartado n° 153. San José.

Tip. de "El Derecho"

SE VENDE TODA LA GUERRA DE PORRAS V.
Informes en ésta. J. RAMON PORRAS V.

CAJILLON
 Don Ramón Muñoz ofrece al público café de 1ª 2ª 3ª de excelente calidad arroz carolina y del país de diferentes clases blanco y limpio, sal fina y pura, azúcar de 1ª 2ª clase almidón de Grecia y de Cartago del mejor que se conoce en el país y demás mercaderías de excelente calidad, y á precios de situación se EXPENDE en su establecimiento del Mercado

LA CONSTANCIA

Gran Fábrica de Siropes, Rompope Vinagre y Gotas Amargas. PRECIOS SIN COMPETENCIA
 —Se atienden los pedidos de Provincias con la mayor prontitud—
 Sucursales, donde don Carlos Berzola y don Mariano Rojas calle de la Dolorosa y en la Estación al Atlántico donde don Reyes Villalobos calle de Desamparados, en la Transacción, frente á la Plaza del Ganado.
 Calle 18 Sur frente al Boliche donde estaba el Teatro Viejo

Dr. E. A. Friis

DENTISTA AMERICANO
 ¡ PUENTES DE EXTENSION !

Estos puentes de oro y porcelana son el último adelanto del ARTE DENTAL. Todas aquellas personas que han perdido todas sus muelas posteriores y que por ese motivo no pueden usar dientes artificiales debieran hacer una visita en la oficina del Doctor E. A. Friis especialistas en esta clase de trabajo

Extracciones sin dolor

OFICINA: contigua á la Botica Francésa frente la Parque Central
 HORAS de despacho de 8 a. m. á 5 p. m.

Espacio disponible para

EL FENIX

¡MENTIRA!
 No hay tal crisis ni tal zulebra de pelo. Mister Asch ha resuelto el problema. Acérquese usted á La Ciudad de Londres y quedará convencido. Lo que usted busque, lo que usted quiera; el gusto más caprichoso quedará satisfecho con muy poca cosa donde M. Asch

En esta casa hay cuartos bien amueblados con asistencia c/ 2-00 al día. Por mes, precios convencionales.

La Gran Vía

Siempre tiene un gran surtido de conservas, vinos y licores finos, á precios módicos.

La famosa CERVEZA AMERICANA
Imperial Lager Beer

se vende en esta casa á C/ 42 el barril de 10 docenas, y en Limón por los Sres. Felipe J. Alvarado & Co. á C/ 39.

BREVA GLORIA
 Cigarrillos Murias y Partagás
 Puros de la Habana, varias vitolas.

ABARROTÉS EN GENERAL

disponible